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 إقرار 

إنّنيأقرحقابأنىذاالبحثالذيقمتبتصنيفوكشرطللحصولعلىالدرجة
بجامعةسلطانالآدابالجامعيةالأولىفيقسماللغةالعربيةوأدبهاكليةأصولالدينو

ثمرةمنعمليالذاتي.امولاناحسنالدينالإسلاميةالحكوميةبنتن،كله

البحثالذياقتبسته ىذا فيكتابة الدأخوذة الأجزاء ي،منمؤلفاتغياأمّا
بوضوح لاقياتالأعمالالعلميةتوفقالأعرافوقواعدوأخفقدقمتبكتابةمصادرىا

فيالعالمالأكاديمي.

البحثليسمنوفيح علىأنجميعأوبعضمحتوياتىذا العثورلاحقا الة
فإنيمستعد مأخوذة فيأجزاء السرقة وجود على العثور أو الذاتي عملي لتلقىةثمرة

القانونية للوائح وفقا والعقوباتالأخرى أحملها التي الأكاديمية سحبالدرجة عقوبة
ساريةالدفعول.
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 تجريدة صورة 
 

تحليل خصائص الشخصية الرئيسية : بموضوع،٦٠٦٣١١١٣٦رقم التسجيل:  يو رحمة العلوم،أ:  اسم
ربيية وأدبها، كلية أصول الدين ع. قسم اللغة ال"لنوال السعداويفي رواية " امرأة عند نقطة الصفر" 

م. 0١0٣ه/٦115والآداب جامعة سلطان مولانا حسن الدين الإسلامية الحكومية بنتن 
يمثلشكلًامنأشكالتمثيلحياةالإنسان،خاصةفيمايتعلقبالمجتمع،ويرتبطةأدبيعملتالروايةىي 

بشكلمباشربشخصيةالإنسانوالجوانبالنفسية.تكمنالدشكلةفيىذاالبحثفيمعرفةشخصيةالشخصية
تتكونمنالأناالنسائيةالرئيسيةفيروايةبييمبوانتحتالصفر)علمالنفسالأدبيلكارلغوستافيونغ(والتي

 ىي تحقيقها أىدافالبحثالدراد الروح. ووظيفة والظلال الشخصي واللاوعي ىيشخصية١والسحر ما .
.ماىيبنيةشخصيةالشخصيةالرئيسيةمنحيث0؟ الشخصيةالرئيسيةمنحيثالأناوالشخصيةوالظل

العقلية والوظيفة الشخصي  ؟ اللاوعي وتسجيل الباحثبقراءة فيالرواية.قام الرئيسية شخصياتالشخصية
البيانات تشملتقنياتتحليل بييمبوانتحتالصفر. البحثىيفقراتفيرواية فيىذا البياناتالدستخدمة

 عمليةجمعالبياناتوتقليلالبياناتوعرضالبياناتواستخلاصالنتائج.
لأنثويةالرئيسيةالتيتدعىفردوسأنىناكجوانبمنشخصيةالشخصيةاةالبحثهتظهرنتائجىذ 

( ىي إليها توصلت التي النتائج واللاوعي. الوعي تفسر التي غوستافيونغ كارل نظرية إلى ترجع (١والتي
شخصيةالشخصيةالرئيسيةمنحيثالأنا،تبينأنالشخصيةالرئيسيةتعيشتجربةواعيةعلىشكلتصورات

الشخصياتالأخرى،ممايؤثرعلىسلوكالشخصيةالرئيسيةفيها.التعاملومشاعروأفكارلأنالأنالديوتحب
(شخصيةالشخصيةالرئيسيةمنحيثالشخصية،حيثيتبينأن0معالصراعاتالتيتحدثفيالقصةوىي)

ياتىناكقناعأوتمويولإخفاءالنواياالداخليةللشخصيةوالتيتتمثلفيسلوكالشخصيةالرئيسية.تجاهالشخص
(شخصيةالشخصيةالرئيسيةمنحيثاللاوعيالشخصي،تبينأن2الأخرىمنأجلتحقيقالذدفالدنشود،)

لسلوك تعرضتالشخصية كانتطفلة عندما شكل الشخصيعلى للوعي فقدان لديها الرئيسية الشخصية
لسلوكياتوأشياءاعتقدالتحرشمنأصدقائوالذكورولميدركذلكإلابعدأنأصبحبالغًا،وذلكعلىشك

(شخصيةالشخصيةالرئيسيةمنحيثالظلال،يتبينأنالشخصيةالرئيسيةلديهاالجانب4أنهاجعلتويدرك،)
السيئمثلالسلوكغيالسارفيماضيو،والذيإذاكانمرتبطاًبالجانبالأخلاقي،فإنالسلوكوالأفكارالتيتمر

(شخصيةالشخصية5كًاوأفكارًاتنتهكالقيمالأخلاقيةالدوجودةفيالمجتمع،)بهاالشخصيةالرئيسيةتشملسلو
وحدس وأحاسيسوأفكار مشاعر لديها الرئيسية الشخصية أن تبين الوظيفة، حيث من الرئيسية الشخصية

نفسوفي لطبيعة الرئيسية فيفهمالشخصية ىاماً والتيتلعبدوراً الرئيسية، داخلالشخصية مواجهةموجودة
 الدشكلاتالتييواجهها.

  الشخصية الرئيسية، علم النفس الأدبي كارل غوستاف يونغ الكلمات المفتاحية:
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ABSTRACT 
Name: Ayu Rahmatul Ulumi, NIM: 191360031, Thesis Title: Character 

Analysis of the main character in the novel Women At Point Zero by Nawal 

Sadawi.  Department of Arabic Language and  it’s  Literature، Sultan Maulana 

Hasanuddin State Islamic University Banten. 2023 M/1445 H. 

A novel is a literary work which is a form of representation of human life, 

especially in terms of society and is directly related to a person's personality and 

psychological aspects. The problem in this research is to find out the character of 

the main female character in the novel women Below Zero (Literary Psychology 

by Carl Gustav Jung), which consists of ego, charm, personal unconsciousness, 

shadows and the function of the soul. The research objectives to be achieved are 

1. What is the personality of the main character in terms of ego, persona and 

shadow? 2. What is the personality structure of the main character in terms of 

personal unconsciousness and mental function? 

This research method is included in the type of qualitative descriptive 

research using Carl Gustav Jung's literary psychology theory. Data collection 

techniques were carried out using reading and note-taking techniques. The 

researcher read and recorded the personalities of the main character of the novel. 

The data used in this research are paragraphs in the novel Perempuan Below Zero. 

Data analysis techniques include the process of data collection, data reduction, 

data presentation and drawing conclusions. 

The results of this research show that there are aspects of the personality of 

the main female character named Firdaus who refer to Carl Gustav Jung's theory 

which explains consciousness and unconsciousness. The results found are (1) the 

main character's personality in terms of ego, it is revealed that the main character 

experiences a conscious experience in the form of perceptions, feelings and 

thoughts because his ego loves other characters, thus influencing the main 

character's behavior in dealing with the conflict that occurs in the story. These are, 

(2) the main character's personality in terms of persona, it is revealed that there is 

a mask or guise to hide the main character's inner intentions, which consists of the 

main character's behavior towards other characters in order to achieve the desired 

goal, (3) personality the main character in terms of personal unconsciousness, it is 

revealed that the main character has a personal unconsciousness in the form of 

when he was a child, the character experienced harassment behavior from his 

male friends and only realized it after he was an adult, in the form of behavior and 

things he thought that made him aware, (4) The personality of the main character 

in terms of shadows, it is revealed that the main character has a bad side such as 

unpleasant behavior in his past, which if related to the moral aspect, then the 

behavior and thoughts experienced by the main character include behavior and 

thoughts that violate moral values found in society, (5) the personality of the main 

character in terms of function, it is revealed that the main character has feelings, 

feelings, thoughts and intuition that exist within the main character, which plays 

an important role for the main character to understand the nature of himself in 

facing problems experienced. 

Keywords: character of the main character, literary psychology carl 

gustav jung  
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ABSTRAK 

 

Nama: Ayu Rahmatul Ulumi, NIM: 191360031, Judul Skripsi: Analisis 

Watak Tokoh Utama Dalam Novel Perempuan Di Bawah Titik Nol. Jurusan 

Bahasa dan Sastra Arab، Universitas Islam Negri Sultan Maulana Hasanuddin 

Banten. 2023M/1445H. 

Novel merupakan sebuah karya sastra yang merupakan bentuk representasi 

dari kehidupan manusia terutama dalam hal bermasyarakat dan berhubungan 

langsung dengan kepribadian dan aspek psikologi seseorang. Permasalahan dalam 

penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana watak tokoh utama perempuan 

pada novel Perempuan di bawah titik nol (psikologi sastra carl gustav jung) yang 

terdiri dari eg, pesona, ketidak sadaran pribadi, bayang - bayang dan fungsi jiwa. 

Tujuan penelitian yang ingin dicapai adalah 1. Bagaimana kepribadian tokoh 

utama dari segi ego, persona dan bayang-bayang ? 2. Bagaimana struktur 

kepribadian tokoh utama dari segi tidak sadaran pribadi dan fungsi jiwa? 

Metode Penelitian ini termasuk kedalam jenis penelitian deskriptif yang 

bersifat kualitatif dengan menggunakan teori psikologi sastra carl gustav jung. 

Teknik pengumpulan data dilakukan dengan teknik baca dan catat. Peneliti 

membaca dan mencatat apa saja kepribadian yang ada dalam tokoh utama novel 

tersebut. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah paragraf yang terdapat 

dalam novel Perempuan di bawah titik nol. Teknik analisis data meliputi proses 

pengumpulan data، reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. 

Hasil dari penelitian ini menunjukkan adanya aspek kepribadian tokoh utama 

perempuan yang bernama Firdaus  tersebut mengacu pada teori Carl gustav jung 

yang menjelaskan tentang kesadaran dan ketidak sadaran. Adapaun hasil yang 

ditemukan berupa (1) kepribadian tokoh utama dari segi ego, diungkapkan bahwa 

tokoh utama mengalami alam sadar yang berupa persepsi, perasaan, dan pikiran 

karena egonya untuk mencintai tokoh lain, sehingga mempengaruhi tingkah laku 

tokoh utama dalam menghadapi konflik yang terjadi dalam cerita tersebut, (2) 

kepribadian tokoh utama dari segi persona، diungkapkan bahwa adanya topeng 

atau kedok untuk menyembunyikan maksud dalam diri tokoh utama، yang terdiri 

dari perilaku yang ada pada tokoh utama kepada tokoh-tokoh lain demi mencapai 

tujuan yang diinginkan، (3) kepribadian tokoh utama dari segi ketidaksadaran 

pribadi، diungkapkan bahwa tokoh utama memiliki ketidaksadaran pribadi berupa 

diwaktu kecil tokoh sempat mendapatkan prilaku pelecehan oleh teman laki-

lakinya dan baru menyadarinya setelah dewasa, yang berupa tingkah laku maupun 

hal-hal yang dipikirkannya membuat dia tersadar, (4)  kepribadian tokoh utama 

dari segi bayang-bayang, diungkapkan bahwa tokoh utama memiliki sisi 

keburukan seperti perilaku-perilaku tidak menyenangkan di dalam masa lalu nya, 

yang jika dikaitkan dengan aspek moral، maka perilaku dan pikiran yang dialami 

tokoh utama tersebut termasuk perilaku dan pikiran yang melanggar nilai-nilai 

moral yang terdapat pada masyarakat, (5) kepribadian tokoh utama dari segi 

fungsi, diungkapkan bahwa tokoh utama memiliki perasaan, pendriaan, pemikiran 
dan intuisi yang ada dalam diri tokoh utama, yang berperan penting bagi tokoh 

utama untuk memahami hakikat dirinya dalam menghadapi permasalahan yang 

dialami. 

Kata Kunci: watak tokoh utama , psikologi sastra carl gustav jung 
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 الإهداء

 بسماللهالرحمنالرحيم

رحمتىفيحياتي.وإلىأبي التينورحياتيالمحبوبةأىدىىذاالبحثإلىحضرةالكرامأمى
 أعطانيكلالحالفيحياتي. ربيانيتربيةحسنةوقدإلى محمدناصرالدرحمالمحبوب

ىادي ياأصدقائيخصوصاإليكمياأساتذتيمنالددرسةالإبتدائيةإلىالجامعة.وإليكم
 .محمدعزيزالفتاح و ألنساء و نصرالله
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الشعار 

 حسن عنوعنالني صلىاللهوعليووسلمقال:الرللهواسبنسمعانرضينعنال

 .رواهمسلمصدرك،وكرىتأنيطلععليوالناسماحاكفي الخلق،والإثم
“Dari Nawwās ibn Samʻān r.a., berkata, Nabi Saw., bersabda, “Kebaikan adalah 

akhlak terpuji, sedangkan dosa adalah sesuatu yang mengganggu jiwamu dan 

kamu tidak suka jika orang lain melihatnya.” 

(HR. Muslim) 
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  ةالباحث سيرة

يورحمةالعلومأ : ةاسمالباحث

١9١26222١:رقمالتسجيل

 م. 022١يناير07،تانجيانج:محلالديلادةوتريخو

دكتورىاندوسشطراني:اسمالأب 

نورجنو:اسمالأم

:فيها،فيةتعلمالباحثالتيتوأماالددارس

 .م02١0-0227،سنةمعهدمفتاحالسلامالددرسةالإبتدائية .١

 .م02١6-02١2،سنةمعهدمفتاحالسلام الددرسةالدتوسطة .0

 م.02١9-02١7سنة،الإسلاميةمعهددارالقلمللتًبيةالددرسةالثانوية .2

جامعةسلطانمولاناحسنالدينالإسلاميةالحكوميةبنتن،قسماللغةالعربية .4

 م.02١9وأدبها،كليةأصولالدينوالآداب،فيالعامالدارس
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 اوتقدير  اشكر 

إيمانا،فتّاحالعليمالحمدللهالذي الذيأنزلالسكينةفيقلوبالدؤمنينليزدادوا

عبدهورسولوالذيبعثبالحقو،معإيمانهم أشهدأنلاإلوإلااللهوأشهدأنمحمدا

وعلىاللهبإذنووسراجامنيا.اللهمصلوسلمعلىرسولللهداعياإلىاوبشياونذيرا،

 .آلووصحبوأجمعين

١.  الكريم بنتن،للسيد الحكومية الإسلامية الدين حسن مولانا سلطان رئيسجامعة

 .الداجستيواونوحيالدينالسيدالفاضلالأستاذالدكتورالحاج

محمدحضييالسيدالفاضلالدكتورعميدكليةأصولالدينوالآدابللسيدالكريم .0

 .الداجستي

لالوترجمانالدكتورالحاجوأدبهاالسيدالفاضلقسماللغةالعربيةرئيسللسيدالكريم .2

 .الداجستيأحمد

ينالكريمينللسيد .4 الحاجة إالدكتورة نورسيدّة والداجستييدا الدكتور لالوالحاج

فرصتهماوأفكرهمالدساعدةاقدأعدلذانللباحثةالالدشرفين،ترجمانأحمدالداجستي

 الباحثةولإتمامىذاالبحث.

امعةسلطانمولاناحسنالدينجميعالمحاضرينفيكليةأصولالدينوالآدابفيالج .5

 .الإسلاميةالحكوميةبنتن
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 .فضيلةأبيوأميعلىجهودىمفيالتًبيةوالتهذيب .6

وتكدرأليشهبناوريفاأطالدهمودهالداجستي مرورأنداةأخيالكبيوتيأخ .7

الذييقدمونليدائمًاالدعموأفضلالدعاءحتىأتمكنأزىرانقيالصغيتيوأخ

 منإنهاىذاالبحث.

8. : المحبوبة الخي،صاحبتي تون سحيتي،إمال رحمنوريأسموتي، نفاعأيو العلوم، ة

 .ألسيدويسوزناو،عذكيا،أيوساغت

بجامعةدابكليةأصولالدينوالآدبهازملائيفيفصل"أ"منقسماللغةالعربيةوآ .9

 .بنتنسنالدينحسلطانمولانا

حسي اللهونعم العالدين. ربّ آمينيا ليولكم، البحثعملاصالحا جعلاللهىذا

 الوكيلنعمالدولونعمالنصيعليوتوكلتوإليوأنيب.

م.0202ديسمبي8سيانج،



 ايو رحمة العلوم 
 ١9١26222١:رقمالتسجيل
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